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+ комплект документоВ

Полный  
сПисок документов, 
оПубликованных  
в текущем номере  
«рязанских ведомостей»,  
смотрите ежедневно  
на сайте газеты в разделе «документы»:

rv-ryazan.ru/документы

Инициатива  
плюс поддержка

дают ощутимый эффект  
на заводе «ВЕГА-Рязань»
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коллективный портрет рязанского добровольчестваВолонтер олеся лужина(слева) с мамой тамарой андреевной

подписка на ГаЗету «ряЗанские Ведомости» на I полуГодие 2023 г. 

Во ВсеХ отделенияХ сВяЗи «почта россии»

	 	 	 Подписные	цены	на	1	мес./на	полгода

ре
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ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК
Индекс	П5431	
95 руб. 37 коп./572 руб. 22 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5432	
85 руб. 69 коп./514 руб. 14 коп.

Без	комПлекта		
офИцИальных	документов
Индекс	П5419	
136 руб. 76 коп./820 руб. 56 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5429	
127 руб. 06 коп./762 руб. 36 коп.

с	комПлектом		
офИцИальных	документов
Индекс	П4710
192 руб. 48 коп./1154 руб. 88 коп.

Самолеты  
летали низко

81 год назад Рязань подверглась 
самой жестокой бомбардировке 
за все время вражеских 
авианалетов на город

4

день В календаре

8 декабря 1992 года ука-
зом президента было 

образовано казначейство 
россии. Завтра ему испол-
няется 30 лет. о пути разви-
тия казначейства в стране и 
нашем регионе мы беседу-
ем с руководителем управ-
ления федерального каз-
начейства по рязанской об-
ласти александром ивано-
вичем  панкоВЫм.

– Александр Иванович, мы от-
мечаем 30-летие казначейской системы 
России. А кто выполнял казначейские 
функции ранее? 

а.п. – За перемещением денег – доходами 
и расходами государственной казны – об-
стоятельно и подробно начали следить еще 
при Иване III – тогда был создан Казенный 
приказ – прообраз известного нам сейчас 
Казначейства. При Петре I казначейская 
служба усложнилась. Доходами империи 
стала ведать Камер-коллегия, расходами – 
Штатс-контор-коллегия. Отдельная фун-
кция была возложена на Ревизион-колле-
гию – где казначеи следили за исполнением 
смет по доходам и расходам государствен-
ной казны. Начиная с 1775 года по инициа-
тиве Екатерины II в стране стали создавать-
ся Казенные палаты. Говоря современным 
языком, государственные исполнительные 
финансовые органы. Им вменялось обеспе-
чение самых «верных и обстоятельных све-
дений о государственных доходах и расхо-
дах». В их ведении находились губернские 
и уездные казначейства. 

А уж совсем экзотическим занятием был 
учет податного населения. Для этого ис-
пользовались не менее экзотические доку-
менты – ревизские сказки – статистические 
документы с информацией о семье.

Четкую структуру казенных палат, уез-
дных казначейств и нормативную базу для 
них создал Алексей Иванович Васильев – 
тогда обер-секретарь 3-го Департамента 
Сената. Позже, именным указом Импера-
тора Павла I, он был назначен Первым го-
сударственным казначеем.

В 1778 году образованы Рязанская гу-
бернская казенная палата и подведомс-
твенные ей Губернское казначейство и 13 
уездных казначейств. Размещались они 
(без уездных казначейств) в здании При-
сутственных мест на Ильинской площади 
(ныне Соборная площадь).

В 1801 году в результате очередной ре-
формы вместо коллегий были образованы 
Министерства. Годом позже появилось про-
фильное Министерство финансов. А его ру-
ководителем стал упомянутый выше Первый 
российский казначей Алексей Иванович Ва-
сильев. Через два десятка лет в ведомстве по-
явился и отдельный Департамент государс-
твенного казначейства. Под его руководс-
твом проведена назревшая к тому моменту 
кассовая реформа, внедрен принцип единс-
тва кассы, ликвидированы ведомственные 
казначейства при Министерствах. 

Сфера деятельности и структура казна-
чейств постоянно расширялись, при них 
даже были учреждены Сберегательные 
кассы. Например, в Рязанской губернии 
действовала Михайловская государствен-

ная Сберкасса при каз-
начействе и государс-
твенная Центральная 
сберегательная касса 
при Ряжском уездном 
казначействе. 

У ж е  в  с о в е т с -
кой России в 1918 – 
1919 годах Департа-
мент государствен-
ного казначейства и 
местные казначейства 
объединились с Народ-

ным банком РСФСР.
Менялась страна, изменялись и функ-

ции казначейства. Сначала они были рас-
средоточены между целым рядом ведомств 
и служб: Наркомфином СССР (позднее 
Минфином СССР), Госбанком СССР и дру-
гими. Позже Государственное казначейс-
тво, как отдельная структура в Минфине, 
и вовсе прекратило свою работу. Кассовая 
реформа 1925–1928 годов окончательно 
завершила перевод казначейской системы 
кассового исполнения бюджета на банков-
скую. А Казначейская служба в России на 
целых семь десятилетий прекратила свое 
существование.

Указ Президента Российской Федера-
ции от 8 декабря 1992 года №1556 «О фе-
деральном казначействе» положил начало 
воссозданию казначейской системы в Рос-
сийской Федерации.

– Что представляет собой Казначейс-
тво России сегодня, и что дало стране 
ее возрождение? 

а.п. – За прошедшие 30 лет пройден не-
простой, но яркий путь развития, который, 
по сути, начинался «с нуля». 

Сейчас Казначейство России – это мощ-
ная платежная, учетная, контрольная, ин-
формационная система в области финансо-
вой деятельности публично-правовых об-
разований. Оно обеспечивает надежность, 
устойчивость и прозрачность финансовой 
системы страны. Пожалуй, ключевой функ-
цией является казначейское обслуживание 
исполнения бюджетов бюджетной системы 
России всех уровней. Таким образом, опе-
рации со средствами всех бюджетов учи-
тываются на счетах в территориальных 
органах казначейства в каждом субъекте 
нашей страны.

Но, конечно же, только казначейским 
обслуживанием бюджетов наш круг задач 
не ограничивается. Казначейство России 
выполняет множество других функций.

Среди них, помимо названной, стоит 
отметить учет и распределение поступ-
лений между бюджетами всех уровней,  
управление остатками временно свобод-
ных средств на едином казначейском сче-
те, выдача бюджетных кредитов субъектам 
России и муниципальным образованиям, 
казначейское сопровождение средств. Каз-
начейство осуществляет контроль в сфере 
закупок, выступает оператором многих 
компонентов системы «Электронный бюд-
жет» в рамках проекта «Открытое прави-
тельство», осуществляет операции со средс-
твами Союзного государства Российской 
Федерации и Республики Беларусь. 

/ финансЫ стр. 2

КазНаЧеЙСТВУ РоССИИ – 30 леТ 
По зову сердца
В РегИоНальНом ПРаВИТельСТВе ВРУЧИлИ зНаКИ «ДобРоВолец РЯзаНСКоЙ облаСТИ»

В день добровольца награды получи-
ли 50 рязанцев – школьники, студен-

ты, пенсионеры, представители ресурс-
ных центров поддержки добровольчества. 
Всех их объединяет неравнодушное отно-
шение к нуждам тех, кто оказался в труд-
ной жизненной ситуации.

В зале торжественных приемов волонтеров 
приветствовал вице-губернатор Артем Бранов.

– Бескорыстная помощь людям – это благород-
ная миссия, и каждый из вас осознанно выбрал 
этот ответственный путь, – сказал он. – Вы прояв-
ляете заботу, милосердие, смелость и мужество. 
В регионе много тех, кто вместе с вами состоит 
в рядах добровольцев. У нас немало героических 
примеров этой значимой работы.

Знак «Доброволец Рязанской области» полу-
чила восьмиклассница Вороновской школы Ста-
рожиловского района Олеся Лунина. Волонтерс-
твом она занимается уже два года.

– Я участвую в экологическом, военно-патри-
отическом, информационно-медийном направле-
ниях, – говорит Олеся Лунина. – Мы провели не-
сколько субботников и облагородили территорию 
вокруг школы в нашем поселке, привели в порядок 
памятник героям Великой Отечественной войны. 
В нашем волонтерском отряде около 40 человек.

– Ребята очень много работают над собой, по-
могают другим, – рассказывает мама Олеси Та-
мара Андреевна. – Я работаю в доме культуры, 
мы проводили совместный субботник по уборке 
территории. Занимаясь волонтерской работой, 

дети становятся более ответственными и за себя, 
и за других.

Знак «Доброволец Рязанской области» вручен 
Инессе Смирнягиной. Она представляет клинику 
«Ниармедик» и волонтерской работой занимает-
ся вместе со своим сыном Ильей.

– Наша история добровольчества началась 
очень давно, когда сын был студентом медицинс-
кого университета, – рассказывает Инесса Смир-
нягина. – Это было в начале нулевых годов. На 
практике в БСМП он встретил одинокого старич-
ка и начал ему помогать. Купил лекарство, нанял 
сиделку. Из-за того, что на тот момент в БСМП не 
было ни одного аппарата ИВЛ, дедушка умер, а 
вот желание помогать у сына осталось. Мы тог-
да свои деньги потратили и купили аппарат ИВЛ 
для БСМП. С тех пор и помогаем людям.

По словам Артема Бранова, в Рязанской об-
ласти в этом году более 92 тысяч добровольцев. В 
прошлом году было 84 тысячи человек. Прирост 
в 8 тысяч вице-губернатор считает хорошим по-
казателем в развитии добровольчества.

В регионе действуют около 700 волонтерских 
организаций. В их числе – волонтеры серебряно-
го возраста. Это люди, которые многое в жизни 
повидали, но они находят в себе силы для того, 
чтобы нести окружающим добро.

Награда «Доброволец Рязанской области» 
была учреждена в августе 2020 года. Она вруча-
ется тем, кто внес заметный вклад в развитие во-
лонтерского движения в регионе.

Фото автора

аРТем бРаНоВ, 
ВИце-гУбеРНаТоР:

– День добровольца появился в нашем календаре пять 
лет назад благодаря указу Президента РФ Владими-
ра Владимировича Путина. Это лишний раз подчер-
кивает значимость деятельности волонтеров. С учас-
тием добровольцев в жизнь воплощаются важней-
шие социальные и экологические проекты в сферах 
образования, медицины, науки, культуры. У нас есть 
люди, которые занимаются поисковой деятельностью. 
Волонтеры Победы оказывают помощь ветеранам 
Великой отечественной войны. благодарю рязанс-
ких добровольцев за активную жизненную позицию, 
неравнодушие и тепло их сердец. Награды, получен-
ные ими, еще раз подтверждают огромное значение 
волонтерской работы.

ольга меДВеДеВа,  
КооРДИНаТоР РазВИТИЯ ДобРоВольЧеСТВа  

В РЯзаНСКоЙ облаСТИ:

– мы создаем инфраструктуру, чтобы добровольчество 
в регионе развивалось во всех направлениях. Сотруд-
ничаем с отраслевыми министерствами. Все министерс-
тва на сегодняшний день включены в процесс.

Самые активные добровольцы – это школьники и сту-
денты. У них больше свободного времени для этого. 
«Волонтеры Победы» – люди различных возрастов, 
объединенные целью сохранить историю и помочь ве-
теранам Великой отечественной войны. В числе са-
мых ярких направлений – поисковое движение «лиза 
алерт» и продовольственный фонд «Русь». они без 
промедления отправляются на помощь потерявшим-
ся, доставляют продукты малообеспеченным и много-
детным семьям.

Сейчас добровольчество развивается во всех направ-
лениях. По области у нас 92 тысячи добровольцев. Это 
только те, кто числится в организованных группах. На 
самом деле людей, которые помогают другим, значи-
тельно больше. многие просто не хотят афишировать 
свою деятельность.

Хочется отметить, что в этом году начинает активно 
развиваться корпоративное добровольчество. Сегод-
ня у нас награждалась одна из медицинских клиник. 
Их руководитель выступает благотворителем и при-
влекает к этому своих сотрудников. большую рабо-
ту они проводят по поддержке воспитанников школ-
интернатов и граждан, мобилизованных для участия 
в СВо. Таких организаций появляется все больше. И 
это очень приятно.

прямая речь 
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ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

КАЗНАЧейСТВО ЗАрАбОТАЛО 
дЛя гОСудАрСТВА В 2020 гОду 
191 мИЛЛИАрд рубЛей, А В 2021, 
С ВНедреНИем СИСТемЫ 
КАЗНАЧейСКИХ пЛАТежей, 
реЗуЛЬТАТ преВЫСИЛ 
230 мИЛЛИАрдОВ рубЛей

В последнее десятилетие казначеям 
были доверены еще несколько важных фун-
кций. Это контрольно-надзорная деятель-
ность, которую осуществляют органы Феде-
рального казначейства после упразднения 
Росфиннадзора, а также централизованный 
бухгалтерский учет, включая начисление 
и выплату заработной платы сотрудникам 
исполнительной власти, деятельность ко-
торых курирует Правительство Российс-
кой Федерации. 

Концентрация в руках казначейства 
всех государственных и муниципальных 
финансов, во-первых, обеспечивает мак-
симальный уровень безопасности этих 
средств, а во-вторых, благодаря единой 
централизованной информационной плат-
форме позволяет узнавать точные сведения 
о состоянии финансов не только на феде-
ральном или региональном уровне, но и 
на уровне самого удаленного муниципали-
тета, и даже отдельного государственного 
или муниципального учреждения.

Хочу отметить, что Федеральное казна-
чейство показывает один из лучших резуль-
татов в мире по эффективности управления 
временно свободными средствами. Так, в 
результате использования современных 
финансовых инструментов, казначейство 
заработало для государства в 2020 году 191 
миллиард рублей, а в 2021, с внедрением 
системы казначейских платежей, резуль-
тат превысил 230 миллиардов рублей. По 
итогам текущего года и этот результат бу-
дет существенно улучшен.

– А в чем суть системы казначейских 
платежей и как изменилась работа ве-
домства с ее внедрением?

А.п. – Создание системы казначейских 
платежей – это один из самых масштабных 
проектов Казначейства России последнего 
десятилетия. Он затронул всех, кто взаи-
модействует с сектором государственного 
и муниципального управления. Основная 
идея реформы – ускорить движение бюд-
жетных средств и сократить число едино-
образных бухгалтерских проводок, сни-
зив нагрузку на платежную систему Бан-
ка России. Более 50 тысяч отдельных сче-
тов в Центральном банке превратились в 
казначейские счета внутри Федерального 
казначейства. Новая система платежей су-
щественно сокращает сроки зачисления 
доходов в бюджеты и переводов между ее 
участниками.

– Сколько учреждений обслуживает не-
посредственно Управление Федераль-
ного казначейства по Рязанской облас-
ти?

А.п. – Управление обслуживает 1722 ор-
ганизации всех уровней бюджетов, из них 
158 – федерального уровня, 330 – областно-
го уровня, 1171 – муниципального уровня, 
3 учреждения государственных внебюджет-
ных фондов, 60 юридических лиц, лицевые 
счета которых открыты в рамках казначей-
ского сопровождения. Всего Управление 
ведет 6134 лицевых счета своих клиентов. 
Конечно же, взаимодействие со всеми кли-
ентами обеспечивается исключительно в 
электронном виде.

– А есть ли какой-либо экономический 
результат от применения казначейских 
технологий для нашего региона?

А.п. – Безусловно. Во-первых, с внедрени-
ем этой системы казначейство стало зачис-
лять в доход региональных бюджетов средс-
тва, заработанные от управления остатка-
ми средств на едином казначейском счете, 
проще говоря, проценты от размещения 
свободных остатков на депозитных счетах 
в банках. В минувшем 2021 году в бюджет 
Рязанской области было зачислено свыше 
630 миллионов рублей дополнительных 
доходов, а только за 9 месяцев текущего 
года – 1,7 миллиардов рублей, а по итогам 
года ожидаем, что результат превысит 2 
миллиарда! 

Во-вторых, Федеральное казначейство 
предоставляет бюджетные кредиты на срок 
до 240 календарных дней по символичес-
кой ставке 0,1 процента годовых. Преиму-
щество в виде низкой стоимости заемных 
средств по сравнению с банковскими кре-
дитами очевидно. Цель – оказание подде-
ржки региону и муниципалитетам, а не 
получение дополнительных доходов в фе-
деральный бюджет.

Но это еще не все. Управление предо-
ставляет региону и муниципалитетам са-
мые современные механизмы управления 
ликвидностью единых счетов бюджетов. 
Благодаря их применению на единый счет 
областного бюджета Рязанской области 
привлекается за год в среднем три милли-
арда рублей со счетов областных бюджет-
ных и автономных учреждений. Аналогич-
ный механизм применяется в отношении 
счетов ряда муниципальных образований, 
которые приняли такое решение.

Хочу отметить, что полученные резуль-
таты являются следствием качественного, 
эффективного, профессионального взаимо-
действия с командой правительства Рязан-
ской области и, в первую очередь, с минис-
терством финансов. 

– Произошли ли какие-нибудь измене-
ния в контрольно-надзорной деятель-

ности после передачи этой функции от 
Росфиннадзора казначейству?

А.п. – Происходит изменение парадигмы 
контрольной работы: от выявления нару-
шений и поиска виновных казначейство 
стремится перейти к предупреждению и не-
допущению подобных случаев. Этому спо-
собствует риск-ориентированный подход 
в планировании контрольной деятельнос-
ти. Он реализуется на платформе принци-
пиально нового программного продукта – 
Автоматизированной системы планирова-
ния контрольной и надзорной деятельнос-
ти Федерального казначейства, который 
охватывает все стадии жизненного цикла 
контрольного мероприятия: от планиро-
вания до анализа итогов.

– Сказывается ли та турбулентность, 
которая происходит в мире в послед-
ние годы, на работе Федерального каз-
начейства?

А.п. – Что касается периода пандемии, то 
наше Управление, несмотря на перевод мно-
гих сотрудников на удаленную работу, ис-
полняло все возложенные функции в полном 
объеме. Более того, именно в этот сложный 
период шла финальная подготовка и нача-
лось внедрение упомянутой мной выше сис-
темы казначейских платежей. Особое внима-
ние уделялось проведению срочных выплат 
врачам и другим работникам, которые были 
на передовой в борьбе с инфекцией. Нередко 
наши сотрудники работали в ночную смену, 
в выходные и праздничные дни, чтобы про-
вести необходимые платежи медицинских 
учреждений и представить в правительство 
актуальную информацию о выплатах. 

Что касается нынешних реалий, то в 
зоне нашего особого внимания – макси-
мально быстрое проведение выплат моби-
лизованным, а также оплата расходов по 
пребыванию из новых субъектов России на 
территории Рязанской области. 

Ну и конечно, наш сплоченный коллек-
тив занимает активную гражданскую пози-
цию, поэтому на постоянной основе прово-
дим сборы гуманитарной помощи нашим 
военнослужащим, гражданам, находящим-
ся в зоне боевых действий. Недавно в Уп-
равлении среди сотрудников была прове-
дена акция «Своих не бросаем», в рамках 
которой наши сотрудники и их дети подго-
товили рисунки, а также письма солдатам, 
посвященные защитникам Донбасса, их 
мужеству и стойкости. Взаимодействуем и 
с региональным отделением Общероссий-
ского народного фронта. 

– Александр Иванович, какие задачи 
стоят перед Казначейством России в 
будущем?

А.п. – Наша система непрерывно находит-
ся в развитии. Это связано и с совершенс-
твованием уже освоенных функций, и с ре-
шением новых задач.

Из наиболее глобальных целей следует 
отметить уже начавшееся внедрение раз-
личных компонентов системы «Электрон-
ный бюджет». Это сложный и масштабный 
проект, предусматривающий перевод бюд-
жетного процесса на новую информацион-
ную платформу, обеспечивающую повыше-
ние его открытости и доступности. Это оз-
начает, что деятельность органов власти от 
составления проекта бюджета до его испол-
нения и контроля становится максимально 
прозрачной и для участников бюджетного 
процесса, и для общества в целом. Во гла-
ве угла стоит обеспечение прозрачности 
каждого выделенного бюджетного рубля с 
оценкой эффективности и результативнос-
ти произведенных расходов.

Казначейство России находится уже в 
середине пути трансформации от роли кас-
сира к более сложной и амбициозной роли 
эксперта и аналитика.

– Александр Иванович, что бы вы хоте-
ли пожелать своим коллегам и ветера-
нам службы в преддверии 30-летия Каз-
начейства России?

А.п. – За прошедшие 30 лет со дня воссо-
здания казначейства России наш коллек-
тив фактически стал казначейской семьей. 
Сотрудники – единомышленники, которые 
искренне и самоотверженно служат важной 
государственной миссии – способствовать 
лидерству России в мире по качеству уп-
равления общественными финансами во 
благо граждан.

Хочу поблагодарить всех моих коллег 
в Управлении, а также находящихся на за-
служенном отдыхе ветеранов за професси-
онализм, энтузиазм, преданность делу. На 
этих качествах держится вся наша система. 
Хочу пожелать всем вам, вашим родным и 
близким отменного здоровья, благополу-
чия и успехов в нашем общем деле!

Беседовал Михаил Андреев

Казначейству России – 30 лет 

расширяем горизонты
в Рязани тепеРь выпусКают газовые баллоны и зажигалКи

о рганизовало про-
изводство ООО 

«НИКА». Компания дейс-
твует на территории мос-
ковской области, а в наш 
регион пришла в соот-
ветствии с соглашением, 
заключенным на петер-
бургском международ-
ном экономическом фо-
руме. Объем инвести-

ций нового производства 
карманных зажигалок и 
газовых баллонов – 1,92 
млрд рублей, создано 
150 рабочих мест.

«Мы обратились в корпо-
рации развития разных об-
ластей, и в Рязани оказались 
самые активные сотрудни-
ки. Хорошее отношение к 

нам и помощь во всех воп-
росах сказались на нашем 
решении – мы выбрали ря-
занскую землю. Для запус-
ка нам понадобилось четыре 
месяца. Радует, что у нас уже 
есть заказчики, вчера в гос-
тях были представители «Ле-
руа Мерлен», которые заяви-
ли о готовности выкупать 
300–500 тысяч баллонов в 

зависимости от предложен-
ной нами цены, и еще ряд 
клиентов, которые уже го-
товы покупать продукцию. 
У нас есть термопластаппа-
раты, ждем оборудование 
из Китая и будем произво-
дить зажигалки», – расска-
зал гендиректор ООО «НИКА  
Аэрозоль» Никита Андрее-
вич Овчаров.

На первом этапе планиру-
ется выпускать 24 млн балло-
нов в год, бытовой химии – 12 
млн штук в год, зажигалок – 72 
млн штук в год. В рамках вто-
рого этапа будет организован 
переезд на территорию ин-
дустриального парка «Рязан-
ский» с увеличением мощнос-
тей производства в два раза.

Павел Малков побывал на 
торжественном открытии но-
вого производства и так оце-
нил его: «Запускается первая 
аэрозольная линия, в планах 
еще три такие. Линия уни-
версальна, здесь могут вы-
пускаться и другие изделия: 
картриджи для освежителей 
воздуха, антистатик, автокос-
метика, бытовая химия. Пред-
приятие практически не зави-
сит от импортных комплекту-
ющих. Это сейчас особенно 
важно для стабильности и ус-
пешной работы. Линия будет 
работать на сырье отечествен-
ных производителей. Линей-
ка будет расширяться – у ин-
весторов большие планы».

Планы такие: охватить 
поставками все регионы РФ, 
войти в пятерку импортеров 
сырья, экспортировать не 
менее 75% продукции, осо-
бенно в страны Азии, Афри-
ки, Южной Америки, СНГ и 
Ближнего Востока.

Анастасия ГоловковаФ
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НОВОСТИ рАйОНОВ

СпАССК-ряЗАНСКИй. в спасске 
появилась новая творческая площадка. 
выставка картин работает в необыч-
ном месте – в парикмахерской «Рас-
ческа». автором проекта стал почетный 
академик Российской академии худо-
жеств вадим овсянников. прежде чем 
разместить картины на стенах салона, 
художник предложил его владельцам 
поменять интерьер, сделать его более 
гармоничным. вадим овсянников раз-
работал новый дизайн входной зоны 
парикмахерской. помимо его работ 
в зале парикмахерской представлены 
картины спасской художницы антони-
ны Хлыстовой. 

САрАИ. в сараевском районе завер-
шили уборку сои. об этом рассказали 
в отделе сельского хозяйства админис-
трации района. на утро 6 декабря 
всю площадь, а это 12 152 гектара, 
убрали. при средней урожайности 
18,9 центнера с гектара намолоти-
ли 22 826 тонн. в лидерах – ооо 
«Максы», где с площади 1100 гекта-
ров собрали 3285 тонн. в среднем с 
круга земледельцы получили по 29,9 
центнера зерна. 

КОрАбЛИНО. в Кораблинской школе 
№ 2 за круглым столом собрались родс-
твенники мобилизованных граждан, за-
регистрированных на территории Ко-
раблинского городского поселения. у 
них была возможность задать вопросы 
представителям администрации района, 
пенсионного фонда, отдела соцзащиты, 
военкомата. вопросы задавали самые 
разные: как отправить родственнику на 
фронт посылку, какие льготы предусмот-
рены для возвратившихся со сво, а ка-
кие для членов их семей, какие выплаты 
положены и что делать в случае техни-
ческих ошибок, из-за которых средства 
недополучены. собравшимся раздава-
ли памятки с перечнем соцуслуг, карты 
«забота», гарантирующие скидку на 
ряд товаров в магазинах. Школьников 
пригласили на шоу в «олимпийский» в 
Москву. Рассказали об утренниках в го-
роде для детей, чьих родителей мобили-
зовали для участия в сво. 

КАдОм. в Кадомской школе отметили 
День волонтера. на встрече присутс-
твовали ученики школ района, студенты 
технологического техникума, педагоги 
и гости. в Кадомском районе около 100 

добровольцев в шести отрядах. 22 из 
них получили волонтерские книжки. с 
праздником добровольцев поздравили 
представители администрации, район-
ного Центра поддержки добровольчес-
тва. Ребятам вручили почетные грамоты 
и благодарности.

САпОжОК. ученица сапожковской 
детской школы искусств анастасия 
жарикова стала лауреатом I степени 
Международного конкурса творчес-
тва и искусств «время зажигать звез-
ды – 2022». он прошел в Рязанском 
дворце молодежи. настя занимается 
в школе искусств по классу «Хоровое 
пение». на фестивале она выступила 
со свадебной песней волгоградской 
области «во поле ковылушка горела». 
ученики сапожковской школы искусств 
заняли призовые места и в нескольких 
других номинациях: «инструменталь-
ное искусство», «Хореография» и «на-
родный вокал». 

САСОВО. жительница сасова гали-
на голякова обыграла команду андрея 
Козлова в 13-м секторе очередной игры 
зимней серии «что? где? Когда?». ее воп-

рос звучал так: «около одной организа-
ции в Китае на стенде под иероглифами 
есть формула: 100 – 1 = 0. Какая это 
организация, что означает формула?» 
знатоки ответили, что речь идет о бюро 
переводов. правильный ответ: полицей-
ский участок. если одно дело из ста не 
раскрыто, результат работы равен нулю. 
правда, победа жительницы сасова не 
помогла команде телезрителей. знатоки 
выиграли со счетом 6:5.

ШАЦК. в селе лесные поляны Шацко-
го района завершают реконструкцию 
водопроводной сети. ее проводят по 
региональной программе «Развитие 
коммунальной инфраструктуры, энер-
госбережение и повышение энергети-
ческой эффективности». Рабочие ря-
занской подрядной организации уже 
проложили новые трубы на всей про-
тяженности водопроводной сети. а это 
порядка 3,7 километров. благоустрои-
ли прилегающую территорию и постро-
или подъездные пути. воду будут пода-
вать из новой артезианской скважины. 
ее бурением занимаются специалисты, 
после чего приступят к возведению во-
донапорной башни. 
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з аседание правительства об-
ласти начали с короткого 

обсуждения Чп, произошедше-
го утром 5 декабря на военном 
аэродроме в дягилеве. Все про-
изошло на территории, подкон-
трольной минобороны, а пото-
му именно военные и прочие 
силовые структуры проводят 
действия по расследованию. 

– С нашей стороны было необхо-
димое содействие по линии здравоох-
ранения, она оказана в полном объ-
еме. Гражданские объекты и населе-
ние не пострадали. Если от нас пот-
ребуется какая-либо дополнительная 
помощь, будем ее оказывать, – сказал 
губернатор Павел Малков. 

На заседании, по уже установив-
шейся традиции, обсудили обраще-
ния граждан через интернет к влас-
тям региона.  

В частности, прозвучала инфор-
мация, что в поселке Сараи поставят 
дополнительные фонари освещения, 
в этом же населенном пункте изменят 
схему движения школьных автобусов 
для обеспечения безопасности детей; 
в Рязани в следующем году планиру-
ется реконструкция участка дороги 
на улице Зубковой в районе Ледово-
го дворца, предполагающая расшире-
ние проезжей части. Опровергнуты 

слухи о ликвидации маршрутки № 
33, но обсуждение новой транспор-
тной модели областного центра на-
чнется в ближайшее время.

***
10 троллейбусов пополнят парк 

пассажирского транспорта Рязани 
до Нового года. 

Средства на их приобретение 
поступят в регион из Резервного 
фонда Правительства РФ. 

В Рязанской области капитально 
отремонтируют 4 крупных музея, ко-
торые расположены в Скопине, Ми-
хайловском, Ряжском и Сасовском 
районах. Заявку на финансирование 
федеральный Минкульт удовлетво-
рил в полном объеме. 

*** 
Губернатор отметил, что число 

жалоб рязанцев на работу управля-
ющих компаний не уменьшается. 
Тему прокомментировала недавно 
назначенная новый руководитель 
жилищной инспекции региона Тать-
яна Тарасюк. По ее словам, ведомс-
тво приступило к активному реаги-
рованию на обращения, и выездные 
проверки проводятся часто. К управ-
ляющим компаниям применяются 
меры административного воздейс-
твия. Недавно проведенный рейд в 

многоквартирных домах дал пози-
тивные результаты. Выявленные на-
рушения уже устранены. Сейчас спе-
циалистами отрабатываются другие 
жалобы и обращения граждан, по-
давляющее число которых оказыва-
ются полностью обоснованными. 

– Мы задействуем все возможные 
механизмы – от повышения адми-
нистративной ответственности и не-
отвратимости наказания до работы 
с жителями, общественниками, на-
лаживания обратной связи. Порой, 
думаю, вопрос придется ставить кар-
динально: по тем управляющим ком-
паниям, которые не слышат требова-
ния, что сейчас выдвигаются, будут 
приниматься самые жесткие реше-
ния, – сказал Павел Малков. 

***
Доходная часть бюджета Рязанс-

кой области на 2022 год увеличится. 
Средств в ней станет на 2 миллиар-
да 644 миллиона рублей больше ра-
нее рассчитанного уровня. Об этом 
на заседании правительства сооб-
щила министр финансов региона 
Марина Наумова. Дополнительные 
деньги поступят от увеличения со-
бираемости налогов на прибыль и 
на имущество организаций. Также 
учитываются неналоговые доходы 
разного вида, в том числе от эконо-

мии средств по итогам закупочных 
торгов, реструктуризации бюджет-
ных кредитов. Расходы бюджета 
увеличены по отдельным социаль-
но значимым позициям: участники 
специальной военной операции по-
лучат больше на 78 млн рублей, про-
грамма единовременных денежных 
выплат мобилизованным в регио-
не приобретет дополнительно 300 
млн рублей. Резервный фонд регио-
на также «подрастет». В целом, бюд-
жет региона в уходящем году сможет 
потратить дополнительно 1 милли-
ард 339 миллионов рублей.

Семьи смогут шире использо-
вать материнский капитал. Теперь 
за счет этих средств можно оплатить 
получение среднего профессиональ-
ного и высшего образования для де-
тей, а также приобрести товары и 
услуги, предназначенные для соци-
альной интеграции и адаптации в 
обществе детей-инвалидов. Регио-
нальный материнский капиталл на 
третьего и последующих детей пре-
доставят вне зависимости от уровня 
доходов семьи. Ремонтировать жи-
лье, в котором проживает семья, за 
счет средств материнского капитала 
можно даже в том случае, если оно 
не находится в собственности. 

Михаил Скрипников 

доходы, расходы, благоустройство и безопасность 
в пРавительстве Региона пРиняли РяД пРинЦипиальныХ РеШений 
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Алексей Богданов, 
журналист:

– Конечно, было бы лучше, если бы за 
стажировку платили. Многие не идут по 
профессии, потому что не каждый мо-
жет себе позволить бесплатно работать, 
подрабатывая по ночам.

Наталья Петрова,
 инженер:

– Стажировки помогают избежать по-
рочного круга: без опыта не берут, а 
чтобы получить опыт, нужно поработать. 
Да, походишь бесплатно, но зато пой-
мешь, хочешь ли дальше развиваться в 
этой профессии.

Глас народа / Помогают ли стажировки устроиться на работу?

«Горячий» телефон редакции: (4912) 21-08-13

Артем Степанов, 
дизайнер:

– Я проходил обучение в компании, оно 
многое мне дало, было бесплатным, но 
пришло время зарабатывать деньги, и 
меня с этими знаниями и опытом взяли в 
другую компанию.

эКоноМиКа: Пути рАзвития

НЕ ПрОСтО БизНЕС 

Р язанские предприятия развиваются, 
невзирая на санкции. Но есть нюансы 

В своих авторских колонках я уже не раз со-
общал о совместных приемах с прокуратурой 
Рязанской области, которые мы проводим на 
предприятиях региона. Любой такой визит – 
это не только встреча с коллективом, прием 
обращений, но и знакомство с предприятием, 
разговор о проблемах и перспективах. Как по-
казывает опыт, в Рязани немало организаций, 
которые развиваются, невзирая на санкции. 

Так, ООО «Пять звезд» – предприятие, выпус-
кающее одежду для активного отдыха и про-
фессионального спорта под маркой Sivera, из 
небольшого цеха выросло в крупное, стабиль-
но работающее производство, не имеющее по 
ряду позиций конкурентов на российском рын-
ке, планирующее расширение – на предприятии 
есть незакрытые вакансии. Санкции внесли 
коррективы в работу предприятия, в основном, 
это коснулось сырья, из которого производят-
ся товары. У организации нет проблем со сбы-
том, существует очередь заказов. Для работ-
ников предприятия созданы все необходимые 
условия, а для руководителя организации его 
дело – не просто бизнес, а дело, которое вырос-
ло из его увлечения, то, в чем он разбирается 
досконально. 

Еще одно предприятие, на котором удалось 
побывать, – это МГК «Световые технологии». 
В 2023 году предприятие отметит 25-летие 
работы. Родившись в Рязани, компания про-
шла путь от небольшого цеха по сборке све-
тильников до предприятия, выполняющего 
полный цикл разработки, производства, пус-
ка и наладки светильников для внутреннего 
и наружного освещения. Компания имеет до-
черние предприятия в Армавире, Казахстане, 
Индии, Испании, сейчас выполняет заказ на 
замену светильников в городе Рязани, являет-
ся исполнителем государственных контрактов 
по всей стране. Нынешняя социально-эконо-
мическая ситуация не оказала существенно-
го влияния на активность компании на рын-
ке – сейчас здесь работают и строят планы на 
будущее. 

Не сочтите за рекламу, но успех этих предпри-
ятий доказывает, что предпринимательство ус-
пешно не только, когда в основе проработанная 
модель, но и тогда, когда горишь идеей, отно-
сишься к своему делу не только как бизнесу. 
Тогда под силу преодолеть не только внешние 
проблемы, такие, как санкции, отсутствие дета-
лей, но и расширить горизонты, наметить пер-
спективы и идти вперед.

Михаил ПрОНиН 

УполноМоченный  
по защите пРав 
пРеДпРиниМателей  
в РЯзанСКой  
облаСти

Анастасия Котляровская, 
педагог:

– Стажировка – это хорошо, но иногда 
совмещать диплом и работу, пусть и не-
полный день, довольно сложно. поэто-
му лучше было бы каждый год проходить 
производственную практику.

Шиловский район.
Промышленный парк «Карандаш»

Андрей ульянов, министр цифрового развития, 
информационных технологий и связи

инициатива плюс поддержка
Дают ощУтиМый эффеКт на завоДе «веГа-РЯзань»

Как выполняются обязанности
в УфнС РаССКазали об Уплате иМУщеСтвенных налоГов 

1 декабря истек срок уплаты имущественных нало-
гов за 2021 год. Об итогах текущего уровня пос-

туплений в консолидированный бюджет области и 
о санкциях за неуплату налогов шла речь на пресс-
конференции, состоявшейся в уФНС россии по рязан-
ской области.

Погружение в специфику
СтУДенты побывали на «Дне 1С: КаРьеРы»

ООО «вЕГА-рязань» – 
один из лидеров произ-
водства изделий из плас-
тмасс методом литья под 
давлением. здесь обеспе-
чивают полный цикл ра-
бот: от подготовки конс-
трукторской документа-
ции до изготовления ос-
настки и проведения ис-
пытаний. 

В 2019 году учредители 
предприятия Александр Халя-
пин и Евгений Филатов созда-
ли еще одно – ООО «Фахманн 
Руссланд», занимающееся 
производством комплектую-
щих для плоской кровли.

На днях губернатор Павел 
Малков, заместитель предсе-
дателя правительства Юлия 
Швакова и замминистра эко-
номического развития Нина 
Соломонова посетили про-
изводственный цех завода, 
складское помещение, конс-
трукторский отдел и отдел 
продаж.

«Предприятие выпускает 
продукцию для многих сфер, 
начиная от автопрома и за-
канчивая лопатами для убор-
ки снега. С руководством мы 
обсудили строительство но-
вой площадки. Мне сказали, 

что оформление документов 
длится уже два года, а мы по-
можем сделать это за два ме-
сяца», – подвел итоги встречи 
глава региона.

ООО «ВЕГА-Рязань» и ООО 
«Фахманн Руссланд» являют-
ся участниками кластеров 
«Строительные материалы» 
и «Производители инженер-
ных и строительных систем». 
За последние два года Центр 
кластерного развития оказы-
вал компаниям услуги на про-
движение в интернете на об-
щую сумму 1,5 млн рублей.

При поддержке Рязанс-
кого центра экспорта ООО 
«Фахманн Руссланд» приня-
ло участие в международной 
промышленной выставке в 
Казахстане, что позволило 
заводу найти новых партне-
ров в ближнем и дальнем за-
рубежье. С июля 2020 года 
ООО «ВЕГА-Рязань» является 
участником нацпроекта «Про-
изводительность труда», а в 
2021 году получило два льгот-
ных займа Государственного 
фонда развития промышлен-
ности на закупку оборудова-
ния на общую сумму 26,5 млн 
рублей.

Анастасия Головкова

Руководитель УФНС по 
Рязанской области Вячеслав 
Морозов рассказал, что кам-
пания по рассылке налоговых 
уведомлений через сервис 
«Личный кабинет налогоп-
лательщика» проводилась в 
сентябре, а на бумажных но-
сителях по почте – в октябре 
текущего года. Общая сумма 
имущественных налогов фи-
зических лиц за 2021 год со-
ставила почти 2,9 млрд руб-
лей. Количество поступлений 
налога на имущество вырос-
ло на 10,2%, на транспорт – 
на 2,2%, темп роста земель-
ного налога составил 4,3%.

Земельный налог и налог 
на имущество имеют ключе-
вое значение в формирова-
нии доходной базы бюджета 
областного центра. «Имущес-
твенные налоги составляют 
14% от всех бюджетных до-
ходов. В 2021 году объектов, 

подлежащих налогообложе-
нию, стало больше, что не 
может не радовать. Многие 
жители пользуются льгота-
ми, предоставленными по 
уплате налогов: пенсионеры, 
многодетные семьи, ветера-
ны боевых действий и другие. 
В этом году к льготным кате-
гориям добавились мобили-
зованные граждане, которые 
полностью освобождаются от 
уплаты земельного налога», – 
рассказала глава админист-
рации города Рязани Елена 
Сорокина.

Оплачивать имуществен-
ные налоги можно следую-
щими способами:

– через онлайн-сервис 
«Личный кабинет налогопла-
тельщика физического лица» 
на сайте ФНС России; 

– через мобильную вер-
сию – приложение «Налоги 
ФЛ»; 

– с помощью онлайн-сер-
виса «Уплата налогов и пош-
лин»;

– в банкоматах и отделе-
ниях банков.

В текущем году боль-
шинство граждан своевре-
менно оплатили налоги, что 
говорит о росте налоговой 
дисциплины и эффективнос-
ти принятых мер по исполне-
нию владельцами налогооб-
лагаемого имущества своих 
обязательств. «На налоговые 
поступления построена шко-
ла в Кальном, отремонтиро-
вано 66 километров дорог, 
три библиотеки стали сов-
ременными социокультур-
ными центрами, появляют-
ся артезианские скважины, 
станция ультрафиолетово-
го обеззараживания воды, 
чтобы все рязанцы пользо-
вались качественной пить-
евой водой, и другие объ-

екты», – подытожила Елена 
Сорокина.

Если налогоплательщик 
не оплатил налоги в установ-
ленный законом срок, он ав-
томатически попадает в ка-
тегорию должников. Сначала 
ему на почту приходит уве-
домление, согласно которому 
придется оплатить не только 
сумму налога, но и пени, рас-
считанные исходя из каждо-
го дня просрочки платежа. 
Если же и уведомление про-
игнорируют, то будут иметь 
место ограничение выезда за 
рубеж и судебные процедуры 
по принудительному взыска-
нию задолженности за счет 
имущества, включая денеж-
ные средства на расчетных 
счетах должника, объекты 
недвижимости и транспорт-
ные средства.

Анастасия Головкова
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«Д ень 1С: карьеры» – 
ежегодное профо-

риентационное федераль-
ное событие для выпуск-
ников ит-вузов, направ-
ленное на помощь в пос-
троении профессиональ-
ной траектории развития 
в сфере 1С-программиро-
вания.

Студенты технических спе-
циальностей смогли посетить 
мастер-классы «Интеграция 1С 
и Telegram», «1С: Счетчик во-
рон», чтобы узнать, как в плат-
форме 1С создавать мобильное 
приложение, интенсив «Коле-
со компетенций», где можно 
было оценить свои навыки и 
компетенции, поучаствовали в 
квизе и круглом столе на тему 
«Подготовка IT-специалистов. 
Применение решений «1С» в 
учебных процессах».

Перед участниками встре-
чи выступили министр циф-
рового развития, информаци-
онных технологий и связи Ан-
дрей Ульянов, ректор РГРТУ 
Михаил Чиркин, основатель 
фирмы «1С» Борис Нуралиев 
и директор НПФ «Промавтома-
тика» Сергей Корнишев.

«Ваша цель – не что-то изу-
чить или получить какой-то до-
кумент. Ваша цель – уверенное 
достижение интеллектуально-
го превосходства. Это основа 
успешности будущей ИТ-карь-
еры», – поделился со студента-
ми ректор РГРТУ.

Выпускников пригласили 
на практику и стажировку в 
компанию «Промавтомати-
ка», где после углубленного 
изучения программирования 
студенты могут получить сви-
детельство и устроиться на ра-
боту. «Промавтоматика» осно-

вана в 1999 году, занимается 
внедрением и сопровождени-
ем программных продуктов 
1С, организует международ-
ные олимпиады по програм-
мированию, всероссийский 
конкурс по разработке мобиль-
ных приложений, конкурс дип-
ломных проектов и другие.

«Возможностей для моло-
дежи с точки зрения будущей 
карьеры сегодня огромное ко-
личество. И особенно для ИТ-
специалистов. Отрасль ИТ-
технологий развивается с ог-
ромной скоростью, и медлить 
с принятием ключевых реше-
ний просто непозволительно. 
Поэтому не упустите сегод-
няшнюю возможность и погру-
зитесь в специфику», – подыто-
жил Андрей Ульянов.

Анастасия Головкова
фото: Центр «Мой бизнес»
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кУльТУРА

«У ж лучше голодать, чем что попало 
есть», – написал много лет тому назад 

персидский поэт Омар Хайям.

Реклама нынче щедро делится рецептами яств для 
новогоднего стола. Но нам часто предлагают то, от 
чего лучше бы вообще отказаться. Поедание реко-
мендуемых блюд в итоге приведет многих на боль-
ничную койку.

Не могу понять, почему наши магазины просто на-
пичканы непригодными для питания продуктами? 
Мы их едим, а потом пытаемся поправить здоровье 
химическими медикаментами, которые еще больше 
разрушают организм.

Читательница нашей газеты позвонила недавно в 
редакцию и попросила найти для нее номер, в кото-
ром мы уже писали о полезных и вредных продуктах. 
«Отправлю, – говорит, – газету своим родственникам, 
пусть почитают, как правильно нужно питаться, а то 
кормят своих детей чем попало». Приятно, что чита-
тели нам доверяют.

Прежде чем писать на эту тему, я пообщался с докто-
рами в Рязани, посмотрел видеоролики известных 
врачей-блогеров на YouTube и некоторые советы даже 
испытал на себе. Они работают, друзья!

Итак, от каких продуктов я бы советовал отказаться. 
Забудьте о еде, которая содержит в себе трансжиры. 
В дешевом пальмовом масле огромное количество 
трансжиров, а оно используется при приготовлении 
многих продуктов. Попадают на наш стол слоеная вы-
печка и сдобное печенье, которые могут содержать до 
10% трансжиров. Сладкие высококалорийные продук-
ты тоже с трансжирами. Чипсы, картофель фри и дру-
гие жареные продукты могут содержать от 18 до 46% 
трансжиров. А безопасным считается употребление 
до 2% трансжиров от общего количества еды.

Не менее вредны майонез и кетчуп. К новогоднему 
столу многие готовят тазиками традиционный са-
лат оливье, к шашлыкам покупают кетчуп. Кетчупы 
промышленного производства – смесь скрытых саха-
ров, соли, консервантов, усилителей вкуса и стаби-
лизаторов. В банке кетчупа пятую часть объема со-
ставляет сахар. Кроме того, соусы и приправы часто 
производятся из дешевых масел, содержащих все те 
же трансжиры.

Чипсы производят уже 165 лет, но если раньше их го-
товили из картофеля, то сегодня они превратились в 
смесь пшеничного и кукурузного крахмала, шедро 
приправленную солью, усилителями вкуса и пище-
выми ароматизаторами. Ничего живого и полезного 
в них нет, а вот вреда и калорий – хоть отбавляй. 

Многие родители покупают детям сладкие газирован-
ные напитки, не осознавая, что они наносят огром-
ный вред детскому организму. Конечно, этот вред не 
проявится сразу, но с годами обязательно даст о себе 
знать. В этих напитках количество сахара – более 
10 граммов на 100 миллилитров, то есть в половине 
стакана газировки растворены две чайные ложки са-
хара. Дети от такого продукта полнеют на глазах и 
зарабатывают кучу заболеваний. Соки в картонных 
коробках по количеству сахара не сильно отстают от 
газировки.

Установлена связь избыточного потребления сахара с 
нарушениями сердечной деятельности. Белый сахар 
влияет на деятельность сердечной мышцы. Он спо-
собен вызывать нехватку тиамина. Это может при-
вести к дистрофии сердечной мышечной ткани или 
к внесосудистому накоплению жидкости, что в итоге 
спровоцирует остановку сердца.

Вредны организму и консервы. Вообще-то консер-
вы – не совсем еда. Это продукт выживания в экс-
тремальных условиях. Мясо, рыба или овощи перед 
отправкой в банку проходят такую обработку, что 
в них не остается ничего живого. В таких банках 
много соли, а ее чрезмерное употребление тоже 
приводит к нарушению работы сердечно-сосудис-
той системы.

Колбаса и мясные полуфабрикаты тоже вредны для 
организма. Тут мне вспомнилась рязанская «колбас-
ная электричка». В советские времена где-то пример-
но раз в месяц мы всей семьей отправлялись в Москву 
и привозили оттуда колбасу. Она была очень вкусная. 
Говорят, что ее делали из мяса. Из чего делают кол-
басу, которая лежит на прилавках наших магазинов 
сейчас, лучше не знать.

Хотите прожить долгую и счастливую жизнь – питай-
тесь правильно. Рецепты найти несложно. Здоровые 
продукты тоже продаются в магазине у дома. Глав-
ное, друзья, – захотеть. У меня понемногу получает-
ся, но есть одно «но». Когда приходишь к осознанию 
своих ошибок, порой бывает уже слишком поздно. Не 
опоздайте, друзья!

Вячеслав 
АСТАФьЕВ

ЗАВЕДУющИй 
ОТДЕЛОм 
НОВОСТЕй

ХОчЕшь жИТь дОльшЕ – 
ПИТАйСя ПРАВИльнО

На территории Рязанской области 
расположены объекты Единой систе-
мы газоснабжения, обеспечивающие 
бесперебойную транспортировку 
природного газа, газоснабжение на-
селенных пунктов и промышленных 
предприятий, являющиеся объектами 
повышенной опасности, подпадаю-
щими под действие Федерального 
закона от 21.07.1997 ФЗ № 116-ФЗ 
«О промышленной безопасности 
опасных производственных объек-
тов».

Для обеспечения безопасности 
людей и имущества, а также для не-
допущения повреждения указанных 
объектов запрещается любой вид 
деятельности в охранной зоне и зоне 
минимальных расстояний объектов 
Единой системы газоснабжения без 
письменного разрешения уполномо-
ченного представителя филиала ООО 

«Газпром трансгаз Москва» на терри-
тории Рязанской области.

Будьте внимательны и осторожны 
вблизи магистральных газопроводов! 
Указанные объекты обозначены на 
местности специальными информа-
ционными знаками.

Обнаружив утечку газа, а также в 
случаях необходимости выполнения 
работ в охранной зоне и/или в преде-
лах минимальных расстояний от оси 
газопровода с целью предупреждения 
нежелательных последствий и предо-
твращения несчастных случаев просьба 
обращаться в филиалы ООО «Газпром 
трансгаз Москва» Истьинское ЛПУМГ, 
Путятинское ЛПУМГ, Гавриловское 
ЛПУМГ, Моршанское ЛПУМГ.

Контактные данные для обраще-
ний: 

по Путятинскому, Шиловскому, Спасскому, 
Старожиловскому, Рязанскому, Михай-

ловскому, Захаровскому, Кораблинскому, 
Пронскому районам Рязанской области 
обращаться в филиал ООО «Газпром 
трансгаз Москва» Истьинское ЛПУМГ 
(адрес: 391191, Рязанская область, 
Старожиловский район, село Истье, 
телефон: +7 (49151) 2-14-30);

по Кадомскому, Сасовскому, Шацкому, 
Чучковскому, Путятинскому, Шиловскому, 
Касимовскому, Сапожковскому, Ухолов-
скому, Кораблинскому, Скопинскому, 
Ряжскому районам Рязанской области 
обращаться в филиал ООО «Газ пром 
трансгаз Москва» Путятинское ЛПУМГ 
(адрес: 391480, Рязанская обл., 
Путятинский район, село Путятино, 
телефон: +7(49146)2-16-74, 2-12-40 
(диспетчер – круглосуточно); 

по г. Рязани и Рязанскому, Рыбнов скому, 
Клепиковскому, Касимовскому районам 
Рязанской области обращаться в фили-
ал ООО «Газпром трансгаз Москва» 
Гавриловское ЛПУМГ (адрес: 140531, 
Московская область, Луховицкий 
район, поселок Газо проводск, теле-

фон: +7 (496) 636-35-53 доб. 214 (дис-
петчер) или доб 2-06 (секретарь);

по Путятинскому, Шацкому, Сараевско-
му, Сасовскому районам Рязанской облас-
ти обращаться в филиал ООО «Газп-
ром трансгаз Москва» Моршанское 
ЛПУМГ (адрес: 393950, Тамбовская 
область, Моршанский район, посе-
лок Газопровод телефон: +7 (47533) 
9-42-06).

Внимание! ООО «ГазпрОм трансГаз  
мОсКВа» предупреждает!

За шестеренками мироздания
РяЗАНцы УВИДяТ ИЗОбРЕТЕНИя ЛЕОНАРДО ДА ВИНчИ В ДЕйСТВИИ

Каждый творческий человек, что бы 
он ни создавал – картины, дома, 
автомобили или музыку – мечтает, 

чтобы его детища приносили людям поль-
зу. И здорово, когда те или иные наработ-
ки начинают менять жизнь современни-
ков к лучшему. Но есть и гении, думаю-
щие на десятилетия, а то и века вперед. 
При мысли о таких изобретателях первым 
справедливо приходит в голову Леонардо 
да Винчи. Его работы, от шедевров жи-
вописи до сложных механизмов, челове-
чество изучает до сих пор. А еще по ним 
интересно и удобно изучать историю раз-
вития научно-технической мысли. Этим 
воспользовались организаторы выставки 
«Изобретения Леонардо да Винчи» (6+). 

Посетители Музея истории молодежно-
го движения гарантированно придут в вос-

торг уже только от одного соседства старин-
ных интерьеров и внушительных приспо-
соблений. Макет летательного аппарата и 
вовсе занимает целый зал! Всего их свыше 
50, и почти все можно привести в действие, 
чтобы понять, как идеи Леонардо помогли 
будущим разработчикам автомобилей и са-
молетов, военной техники, оптики и другой 
сложной в изготовлении продукции. О лю-
бителях прекрасного организаторы тоже 
не забыли. Репродукции картин Леонардо 
смягчают внушительный вид техники и по-
казывают иные грани таланта автора.

Первыми гостями выставки стали учени-
ки и педагоги школы № 36. Куратор выстав-
ки Дмитрий Сухаренок провел для ребят экс-
курсию, объясняя, как изобретения Леонар-
до да Винчи стали прообразами вещей, не-
обходимых всему человечеству. Школьники 

привели в действие барабанную установку, 
которая служила войскам в походах, узнали 
принцип действия камеры обскура – прото-
типа фотоаппарата и попробовали запускать 
шарики с уменьшенной модели катапульты. 
Все это не только весело, но и познаватель-
но: макеты помогают понять принципы раз-
личных наук. А там недалеко и до глубокого 
изучения и продуктивной работы.

Увидеть и опробовать творения Лео-
нардо да Винчи можно будет до 29 янва-
ря 2023 года. Организаторы выставки не 
исключают, что привезут в Рязань и дру-
гую познавательную экспозицию с ин-
терактивными элементами. Она будет 
посвящена биологии и устройству окру-
жающего мира.

Татьяна Кармашова

Самолеты летали низко
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6 декабря фрицы посы-
лали один за другим 

самолеты на уничтоже-
ние железнодорожной 
станции и других важных 
объектов областного цен-
тра. Задуманное им вы-
полнить не удалось, но в 
результате бомбардиров-
ки погибло 29 жителей и 
ранено 34. 

Из оперативной сводки о 
действиях вражеской авиации 
за 6 декабря 1941 г.:

«В 13:00 над городом в 
районе станции МОГЭС, пар-
ка железнодорожников и кир-
пичного завода сброшено де-
вять бомб. Разрушены два 
пролета высоковольтной сети 
в пяти местах, три дома, пов-
режден один сарай в районе 
Ленинского поселка 3-й При-
городной улицы. Убито три 
человека, ранены пять чело-
век. Сигнал воздушной трево-
ги подан не был.

13:58 с востока на Рязань 
три вражеских бомбардиров-

щика. Подан сигнал «ВТ». Са-
молетами над городом было 
сделано три захода. …По вто-
рому участку сброшено 12 
бомб. Разрушено семь домов, 
девять торговых палаток, 
один магазин, шесть сараев и 
повреждено два дома. Убито 
шесть человек, ранено шесть 
человек, убита одна лошадь.

В районе третьего участ-
ка (железнодорожного) сбро-
шено 17 бомб, поврежде-
ны железнодорожные пути, 
контора, мастерские, гараж 
НКВД, казармы, приемный 
покой, поворотный круг, во-
рота депо. В районе железной 
дороги убито 19 человек, ра-
нены 22 человека.

В 20:50 подан сигнал «ВТ». 
С разных направлений на Ря-
зань одиночные вражеские 
самолеты. Сброшены две фу-
гасные бомбы и много зажи-
гательных… Возникли по-
жары… От фугасной бомбы 
1 убит, 1 ранен. Одна бомба 
в районе нефтебазы не разо-
рвалась.

В 22:36 подан сигнал «ВТ». 
С разных направлений на Ря-
зань одиночные вражеские са-
молеты. Сброшено 5 фугасных 
бомб в районе Дягилево и не-
сколько в Рыбном, в поле. 

Всего по городу убито 29 
человек, ранено 34 человека. 
Все трупы убраны, раненым 
оказана медицинская помощь 
силами медсанслужбы, элект-
росвязь восстановлена, пожа-
ры ликвидированы».

О тех событиях вспомина-
ют рязанцы. Исследователь 
фронтовой Рязани Арсен Ба-
бурин собирает эти сведения 
и делится с нашей редакцией. 
Уже осенью 41-го над станци-
ей Рязань-2, Михайловским 
шоссе летали немецкие са-
молеты-разведчики на очень 
низкой высоте. Можно было 
разглядеть лица пилотов в 
кабинах. По ним с железно-
дорожной станции откры-
вали огонь зенитчицы. Осе-
нью-зимой 1941 г. разбомби-
ли рынок на привокзальной 
площади Рязань-1. Было мно-

го погибших. Останки людей 
были разбросаны даже на де-
ревьях, о чем потом расска-
зывали друг другу горожане. 
Об этих воспоминаниях сво-
ей мамы Арсену Валентино-
вичу поведал краевед Юрий 
Блудов. Постоянно слышалась 
несмолкающая канонада со 
стороны Михайлова, Захаро-
во, Стенькино, Мервинских 
выселок.

Валентине Ивановне Афо-
ниной было восемь лет, и она 
вместе с другими детьми спа-
сала город от зажигательных 
бомб:

«Папу нашего на фронт не 
взяли, ему было уже 52 года. 
На фронт были призваны два 
папиных младших брата и 
два племянника. Братья вер-
нулись, а племянники погиб-
ли. Мы, оставшиеся в Рязани, 
начали укреплять от пожара 
свой дом. Немцы уже бомби-
ли Рязань. На валу около крем-
ля стояли зенитки. Ездили с 
детской коляской за песком. 
Там, где сейчас телекомпа-

ния «Ока», была большая гора 
из песка, склон ее спускался 
к реке Лыбедь. Песок стави-
ли во всех емкостях. Сыпали 
на чердак дома. Обмазывали 
балки глиной. Все это делалось 
руками детей. Мне было во-
семь лет, другим чуть больше. 
Взрослые все работали. Рязань 
сильно бомбили. Бомба попа-
ла в детский сад. Еще одна уго-
дила в молочный павильон на 
центральном рынке. Во дворе 
у нас вырыли щель, за сараями 
построили настоящее бомбо-
убежище. Сначала, когда пере-
давали воздушную тревогу, мы 
бежали туда. Потом привыкли. 
Становились в коридоре около 
стен и пережидали налет. Дом 
наш был когда-то на одну се-
мью. Потом комнаты переобо-
рудовали в квартиры. Раньше 
все двери были закрыты, а в 
войну их перестали закрывать. 
Можно было ходить из одной 
квартиры в другую. Это дела-
лось на случай попадания бом-
бы, чтобы можно было эваку-
ироваться, помогать раненым, 
выносить убитых. Немец под-
ходил по Михайловскому шос-
се все ближе к Рязани. На Пер-
вомайском проспекте строили 
укрепления. Копали окопы, 
ставили ежи из рельсов. Уч-
реждения многие эвакуиро-
вались, а какие остались, под-
лежали взрыву на случай при-
хода немцев».

Несколько лет назад ря-
занка Лидия Орехова расска-
зывала «РВ», как от бомбеж-
ки на Центральном рынке по-
гибла ее сестра Ираида. «Эта 
весть прилетела к нам домой. 
Бабушка обмякла и упала в 
обморок на крыльце. Мы ду-
нули во весь опор на рынок, 
увидели развороченные двери 
молочного павильона. Я узна-
ла только косички своей сест-
ры. А потом толпа отхлынула 
вправо. Оказалось, что не уце-
лело и бомбоубежище детско-
го сада неподалеку. Мимо нас 

носили останки тел погибших 
детей». 

Во дворах домов соору-
жали бомбоубежища в виде 
землянок. Выкапывали ямы и 
накрывали их бревнами, лис-
тами железа, а сверху насы-
пали слой земли. Некоторые 
уходили на ночевку подальше 
от центра города, в Кальное, 
а утром с замиранием сердца 
возвращались к родному дому, 
боясь увидеть пепелище.

О бомбежках, произошед-
ших 28 ноября 1941 года, жур-
налист Галина Воропаева сняла 
документальный фильм «Уби-
енные». Премьера состоялась 
в прошлом году. В тот день на 
Рязань было сброшено 7 бомб. 
Одна из них весом 250 кило-
граммов угодила в «щель» – 
укрытие, где спасались вос-
питанники детского сада на 
1-й Пролетарской улице, ныне 
ул. Кудрявцева. Убежище стало 
братской могилой.

– Бомбы падали на всей 
территории города. Только в 
течение осени 1941 года уда-
ры с воздуха унесли жизни по 
меньшей мере 36 рязанцев и 
65 жителей были ранены, – 
рассказывает Арсен Бабурин.

В память о самой жестокой 
бомбардировке, случившейся 
6 декабря, Фонд «Служу Оте-
честву» выступил с инициа-
тивой открыть мемориаль-
ную доску на фасаде вокзала 
«Рязань-1». Именно это место 
отчаянно пытались атаковать 
вражеские асы, которых не 
подпускал к железнодорож-
ным путям огонь противовоз-
душной обороны города. Пока 
идею реализовать не удалось, 
но рязанские краеведы не те-
ряют надежды когда-нибудь 
воплотить этот замысел и про-
должают поиски историчес-
ких сведений о жизни Рязани 
и ее обороне во время Вели-
кой Отечественной войны. 

Димитрий Соколов 

Ф
о

то
 и

з 
о

тк
р

ы
ты

х 
ис

то
чн

ик
о

в

Ф
о

то
 Т

а
ть

ян
ы

 к
а

р
м

а
ш

о
во

й


	6097_01_rv
	6097_02_rv
	6097_03_rv
	6097_04_rv

